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【特別企劃：淡江，唸過的都說讚！】

特刊

我是獨生子，家中又有家族企業，唸新竹高中時，家人就期望我可以考上商業相關科

系，將來可以學以致用，但是聯考放榜後，我落到淡江公行系，這確實是辜負了家人

的期望，再加上很多人都覺得唸公行系就是可以用「混」畢業，出來前途也不會太好

，所以家人更是擔心，但是我始終不這樣認為，從我考上公行系後，我很清楚自己目

標在哪裡，該怎麼找對方法去努力。 

 

我從大一開始大量閱讀政治人物的相關書籍，發現謝長廷書中所提的想法與我有所共

鳴，之後更是仰慕謝長廷之名，對他的「社區主義」「台灣命運共同體」論述著迷

，也拜那個年代剛好BBS盛行所賜，我在網路上看到「種籽精神學生矩陣」有文宣職

缺，這是民進黨最早的青年軍，於是我便以義工身分，加入謝長廷的「新文化學生工

作隊」。 

 

我從那時開始接觸政治活動，以至於大學生必修三大學分－－「愛情、社團、學業」

，我只修了其中一科，其他兩科統統沒修，聯誼時多半都是陪同學去湊人數，對於談

戀愛我選擇放手錯過，我記得當時跟一個學妹感情不錯，但是我中途卻緊急喊「卡」

，因為考慮到我真的太忙了，她才剛上大學需要有人陪，但對我來說這很困難，所以

分手的原因是不想耽誤她。 

 

大學時期我即使這樣投入工作，課業上我還是可以兼顧，我發現課堂上所學的理論

，當與自己在外面所學的實務相結合時，都可以讓我在申論題上有比其他同學更好的

發揮；而我也沒有因為工作，就和學校生活脫離軌道，每次工作回到淡水，不論多累

我一定都會和同學去吃消夜參加聚會。 

 

我常覺得現在的年輕人都會先想到目的，然後再考慮要付出多少，過去不論我做什麼

事情，一直都懷著謙卑的態度，腳踏實地默默付出的心態，到現在我每天都要工作超

過16小時，我相信許多社會上成功的人都是這樣，金錢、名譽這些都是要辛苦耕耘最

後才會有機會得到。 

 

我勉勵就讀公行系的學弟妹：「公行系所學的東西很多很雜，應該找一項自己專精



，同時也喜歡的深入研究探討，如同半瓶水也可以收集變成一瓶水。」語文、電腦

，還有人際關係，都是大學時期應該學習的一環。 

 

淡江是個很開放的校園，是一個很好的求學環境，於是才會培養出這麼多優秀的校友

，淡江的學長姐都會很願意提拔學弟妹，這就是機會，考進淡江你已經比起其他人擁

有更多成功的機會，這就是淡江人專屬的特別。（記者洪慈勵整理）


